
1 

 

 ISTITUTO D’ISTRUZIONE SUPERIORE 

“ L. NOBILI” 
Via Makallè, 10 – 42124  REGGIO EMILIA 

Tel. 0522-921433 - fax 0522-517268 
Codice meccanografico REIS01100L 

 
E-mail: info@pec.iisnobili.gov.it                                                                          http://www.iisnobili.gov.it 
E-mail: info@iisnobili.gov.it   
Distretto di Reggio Emilia N.11                                   Codice Fiscale  

91157020354 

 

 
 

 

VERBALE CONSIGLIO D’ISTITUTO 
 

 

Il giorno 21 giugno 2018 alle ore 16.00 presso l’aula insegnanti della sede centrale si è riunito il 

Consiglio d’Istituto per discutere il seguente ordine del giorno: 

1. Lettura e approvazione del Verbale della seduta precedente; 

2. Conto consuntivo esercizio 2017;  

3. Variazioni di bilancio;  

4. Verifica del programma annuale 2018;  

5. Alienazione di beni e servizi prodotti nell'esercizio di attività didattiche;  

6. Calendario anno scolastico 2018/2019;  

7. Organizzazione dei primi giorni di scuola, a.s. 2018/2019;  

8. Discarico inventariale;  

9. Accettazione donazioni;  

10. Concessione locali;  

11. Progetto FAMI IMPACT;  

12. Attivazione del nuovo indirizzo per il corso professionale "Produzioni Industriali" 

nell'ambito del settore "Industria e artigianato per il made in Italy";  

13. Contratto pluriennale per l’R.S.P.P. del laboratorio territoriale dell’occupabilità;  

14. Convenzione di cassa (pluriennale);  

15. Comunicazioni del Presidente e del Dirigente;  

16. Varie ed eventuali. 
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Sono presenti: il Dirigente Scolastico, prof.ssa Elena Guidi. 
 

Per la componente insegnanti sono presenti: i proff. Sica Vincenza, De Leonibus Emilia, Zani Fabio, 

Amato Francesco, Famularo Carmine, Ricci Carmine, Ceruti Stefania e Ciarlini Antonella. 

Per la componente genitori sono presenti: i sigg. Baldi Forti Umberto, Orsini Daniele, risultano 

assenti i sigg. Romagnani Enrico e Bessi Enrico.  

Per la componente alunni risultano assenti:  Augello Giuseppe, Giro Davide, Bellelli Alessandro, 

Gulina Luca.  

Il Presidente, verificata la presenza del numero legale dei componenti del Consiglio di Istituto, dà 

inizio alla riunione; funge da segretario verbalizzante la prof.ssa Antonella Ciarlini. 

Partecipa alla seduta la sig.ra Lucia Voltolini, sostituto del D.S.G.A.  

1° PUNTO ALL’ORDINE DEL GIORNO: Lettura e approvazione del verbale della seduta 

precedente.  

La bozza del verbale della seduta precedente è stata resa disponibile via email ai membri. Il sig. 

Daniele Orsini chiede che venga apposta una precisazione al punto 16. Il verbale viene messo ai 

voti e viene approvato dal Consiglio all’unanimità (Delibera n°1). 

 

2° PUNTO ALL’ORDINE DEL GIORNO: Conto consuntivo esercizio 2017. 

Il sostituto del D.S.G.A. illustra il Verbale redatto dai Revisori dei Conti in data 07/06/2018 

(allegato 1) a seguito della loro ordinaria verifica. Il conto consuntivo 2017 viene posto ai voti e 

viene approvato dal Consiglio all’unanimità (Delibera n°2). 

 

3° PUNTO ALL’ORDINE DEL GIORNO: Variazioni di bilancio. 

Il sostituto del D.S.G.A. illustra le variazioni di bilancio nr.31,32,33,34,35,36,37 (allegato 2). Le 

medesime vengono poste ai voti ed approvate dal Consiglio all'unanimità (Delibera n°3). 
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4° PUNTO ALL’ORDINE DEL GIORNO: Verifica del programma annuale 2018. 

Il sostituto del D.S.G.A. illustra la Relazione da questi predisposta relativamente alle entrate 

accertate e riscosse e delle spese impegnate e pagate alla data del 18/06/18 (allegato 3). Viene 

evidenziato un errore di data alla pag.3 del documento stesso (è stata riportata la data del 

13/06/18 anziché quella del 18/06/18).   

Il Consiglio approva all’unanimità il documento con la predetta modifica (Delibera n°4). 

 

5° PUNTO ALL’ORDINE DEL GIORNO: Alienazione di beni e servizi prodotti nell'esercizio di 

attività didattiche. 

Il Dirigente si riserva di leggere con attenzione la pratica relativa all'alienazione di beni e servizi 

prodotti nell'esercizio di attività e quindi rimanda la discussione di tale punto all’ordine del giorno 

ad una seduta successiva. 

 

6° PUNTO ALL’ORDINE DEL GIORNO: Calendario anno scolastico 2018/2019. 

Il Dirigente riferisce al Consiglio che per il prossimo anno scolastico, come si evince dalla nota n. 

9886 del 17 maggio 2018 a firma dell’Ufficio Scolastico Regionale per l’Emilia-Romagna  per tutte 

le istituzioni scolastiche di ogni ordine e grado, l’avvio delle lezioni è fissato per lunedì 17 

settembre 2018 con termine venerdì 7 giugno 2019. Inoltre, tenuto conto sempre della nota 

congiunta USR ER e RER del 17/05/2018 (prot. 9886) e di quanto conseguentemente emerso dalla 

rete delle scuole superiori, il Dirigente propone  al Consiglio di deliberare una sospensione delle 

lezioni per mercoledì 24 aprile 2019, poiché, essendo giorno di rientro dalle vacanze pasquali e 

prefestivo rispetto al 25 aprile, produce le criticità di frequenza da parte dell’utenza e di 

organizzazione dei trasporti  già rilevate in analoghe circostanze.  

Per il Consiglio di Istituto è possibile deliberare la sospensione delle lezioni prevedendo di 

recuperare le ore di servizio formativo. Per gli studenti le ore saranno recuperate con uscite 

didattiche che prevedono l’intera giornata o con attività didattiche pomeridiane: all’inizio 

dell’anno i consigli di classe dovranno deliberare le specifiche modalità.  Per i docenti il recupero è 

prevedibile nelle medesime modalità, se impegnati come accompagnatori in visite d’istruzione oppure in 

attività didattiche, oppure mettendo a disposizione le ore da recuperare.  

Il Consiglio approva all'unanimità (Delibera n°5). 
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7° PUNTO ALL’ORDINE DEL GIORNO: Organizzazione dei primi giorni di scuola, a.s. 2018/2019. 

Il Dirigente espone al Consiglio le proposte emerse dal gruppo di lavoro per l’accoglienza riguardo 

gli orari del primo giorno di scuola dell’anno scolastico 2018-19, cioè del gg. 17 settembre 2018: - 

dalle ore 8:30 alle ore 11.30: classi prime del professionale (presso la sede di Via Makallè) - dalle 

ore 9.30 alle ore 12.30: classi prime del tecnico - dalle ore 10.30 alle ore 12.30: classi 2, 3, 4 e 5 di 

tutto l’istituto. Questa scansione oraria permette di accogliere gli studenti neoiscritti in modo 

ordinato e attento, in un contesto di edifici complesso per chi non è abituato a muoversi al proprio 

interno, consentendo inoltre l’organizzazione di specifiche attività rivolte ai più giovani. Dal 18 

settembre 2018 l’orario di lezione, come di consueto, sarà dalle 7:50 alle 12:50, presumibilmente 

senza la 6°ora di lezione che verrà integrata quando l’organico docenti sarà completato. Le lezioni 

del serale dal 17 settembre 2018 inizieranno regolarmente sia per il Tecnico che per il 

Professionale Manutenzione: dalle ore 18:50 alle ore 23:10 con la variazione nel secondo periodo 

del serale, sia Tecnico che Professionale Manutenzione, quando aumenterà il monte ore 

complessivo e quindi per due giorni la settimana osserverà l’orario dalle ore 18 alle ore 23.10. 

Dopo opportuna discussione, il Consiglio approva all’unanimità (Delibera n.6). 

 

8° PUNTO ALL’ORDINE DEL GIORNO: Discarico inventariale. 

Sono state acquistate dalla scuola due segatrici;  l’azienda fornitrice si è resa disponibile a ritirare 

quelle in disuso.  Trattasi di: SEGATRICE ALTERNATIVA CMG EVEREST MODELLO 280 anno 1991 

inv.11337, SEGATRICE A NASTRO BR MACCHINE TORNIO inv.2358 e SEGATRICE CARIF 240 inv. 

B3816 anno1980. 

Il Consiglio approva a maggioranza, con 1 astenuto (prof. Zani). (Delibera n. 7). 

 

9° PUNTO ALL’ORDINE DEL GIORNO: Accettazione donazioni. 

La moda professionale come ogni anno ha proposto agli alunni l'acquisto degli elaborati realizzati 

durante le ore di alternanza; con il ricavato saranno acquistate delle scatole di plastica per 

riordinare il materiale dei vari laboratori: stoffa, mercerie, riviste. 

E’ stato donato alla scuola dal CEIRE materiale per creare un modello di domotica, sono stati 

consultati i docenti interessati che hanno ritenuto tale materiale idoneo alla didatti.   

Il Consiglio approva all'unanimità (Delibera n. 8). 
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10° PUNTO ALL’ORDINE DEL GIORNO: Concessione locali. 

Il Collegio dei Periti Industriali chiede la disponibilità dell’utilizzo dei nostri laboratori TDP nelle 

date del 2 ottobre e del 23 ottobre dalle ore 14,30 alle 18.30, come previsto dalla convenzione in 

essere.  

Il Consiglio approva all'unanimità (Delibera n°9). 

 

11° PUNTO ALL’ORDINE DEL GIORNO: Progetto FAMI IMPACT.   

Nel corrente anno scolastico la scuola ha attivato il Progetto FAMI CASPER, progetto regionale 

finanziato dal Fondo Asilo Migrazione e Integrazione che si concluderà a dicembre 2018.  Tale progetto è 

stato rivolto agli alunni del percorso professionale Manutenzione e Moda  delle classi 1° e 2° e le attività 

svolte sono state in prevalenza attività a beneficio degli alunni.  

Sono stati attivati corsi di lingua  L2, potenziamento delle ore di laboratorio con sdoppiamento della classe 

durante l'attività laboratoriale, attività di tutoraggio di mediazione culturale per facilitare i colloqui con 

le famiglie, acquisto di strumentazione per la didattica: una stampante 3D , schede arduino,  un proiettore  

e le targhe e le etichette da applicare.  

Il FAMI IMPACT: Integrazione dei Migranti con Politiche e Azioni Coprogettate sul Territorio,  sarà il 

proseguimento del FAMI CASPER e si dovrà concludere nel dicembre del 2020.  La scuola si propone 

di rimodulare le azioni di intervento sulle esigenze che si presenteranno.  

Il Consiglio approva all’unanimità (Delibera n°10). 

Alle ore 17,45 il sig. Orsini Daniele lascia la seduta. 

 

12° PUNTO ALL’ORDINE DEL GIORNO: Attivazione del nuovo indirizzo per il corso professionale 

"Produzioni Industriali" nell'ambito del settore "Industria e artigianato per il made in Italy".  

Il Dirigente riprende brevemente il D.lgs. 61/2017 e la nota Miur n.6913 del 19/04/2018,  che prevede la 

riforma dei percorsi professionali, e riferisce che i Docenti delle discipline coinvolte hanno già preso visione 

e discusso nelle rispettive riunioni di materia la proposta  avanzata dallo staff di dirigenza .Tale proposta è 

formulata sulla base di scelte didattiche opportune in relazione ai diversi indirizzi professionali e, allo stesso 

tempo, non comporta riduzioni di cattedra tali da produrre perdenti posto tra i titolari dell’Istituto. Il 

Dirigente precisa che per tutte le discipline coinvolte sono stati rivisti i curriculo e sono state definite la 

compresenza degli ITP. Per quanto riguarda il settore Moda Professionale sono state previste 4 ore di 

compresenza sulla disciplina di Laboratori Tecnologici ed Esercitazioni  (classe di concorso B018)  e 2 ore 

sulla disciplina di scienze integrate biologia con ITP di chimica ( classe di concorso B012). Per quanto 
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riguarda la manutenzione sono state previste 2 ore di compresenza sulla disciplina di Scienze Integrate 

Fisica (classe di concorso B003), 2 ore sulla disciplina di Scienze Integrate Biologia (classe di concorso B012), 

e due ore in Tecnologie di Rappresentazione Grafica (classe di concorso B015). Per ciò che attiene 

l’insegnamento della Geografia esso, nell’ambito del piano di studi di Istituto, viene inserito nell’asse 

storico sociale e afferisce all’insegnamento di  lettere (Classe di concorso A012), in quanto il curriculum 

della disciplina non corrisponde a un’ora settimanale né in Classe prima né in Classe seconda; 

conseguentemente, nel rispetto dei quadri orari allegati alla nota MIUR n. 6913 del  19/04/2018, 

nell’operazione di assegnazione delle cattedre,  il Dirigente non può spezzare l’unicità dell’insegnamento.  

Di conseguenza il Dirigente propone di destinare le ore di storia e geografia alla Classe di concorso A012 nel 

rispetto della quota di autonomia per le classi prime del percorso professionale. 

Il Dirigente trasmetterà ai consiglieri a mezzo mail il Curricolo “Made in Italy”. 

Il Consiglio approva all’unanimità (Delibera n°11). 

  

13° PUNTO ALL’ORDINE DEL GIORNO: Contratto pluriennale per l’R.S.P.P. del laboratorio 

territoriale dell’occupabilità. 

Il Dirigente riferisce che il contratto in questione ha durata triennale.  

Il Consiglio approva all’unanimità (Delibera n°12).  

 

14° PUNTO ALL’ORDINE DEL GIORNO: Convenzione di cassa (pluriennale). 

Il Dirigente chiede al Consiglio l’autorizzazione a stipulare una convenzione di cassa con durata 

pluriennale.   

Il Consiglio approva all’unanimità (Delibera n°13). 

 

15° PUNTO ALL’ORDINE DEL GIORNO: Comunicazioni del Presidente e del Dirigente.  

Il Presidente chiede al Dirigente come si è sviluppato il progetto proposto dai genitori componenti 

del Consiglio d'Istituto riguardante la Pulizia del Polo. il Dirigente comunica che nel Collegio 

Docenti è stato individuato un gruppo di lavoro composto dagli insegnanti di Scienze che si 

preoccuperà di individuare i tempi e i metodi per procedere alla realizzazione del progetto, tenuto 

conto che:  

 si è pensato a questo gruppo di insegnanti, in quanto più vicini all'argomento; 
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 verrà valutato a chi far fare il progetto, posto che alle 1° classi pareva un po' una forzatura 

(nel senso che ci sarebbe il rischio che passasse il concetto "hanno sporcato gli altri, ed ora 

pulisci tu..."); 

 certamente non verrebbe fatto nei primi gg. di scuola, né tanto meno coinvolgendo le altre 

scuole.  Quest'ultimo aspetto è scaturito come decisione unanime di tutti i D.S. del Polo, 

che ravvedevano nell'ipotesi di un coinvolgimento di tutte le scuole un problema di 

sicurezza; 

 il progetto potrebbe essere inserito in quelli più ampi e finanziati, del tipo "partecipattivi" 

piuttosto che "accoglienza". 

 

17° PUNTO ALL’ORDINE DEL GIORNO: Varie ed eventuali. 

Esauriti tutti i punti all’ordine del giorno, alle ore 18.30 la seduta viene sciolta. 

 

 

Il Segretario 

Prof.ssa Antonella Ciarlini 

 

Il Presidente 

Umberto Baldi Forti 

 

 

 

 


